
Protokoll zur 11. PGR-Sitzung vom 09.01.2024 
Ort: Sitzungsraum Pfarrhaus 
Beginn: 19:37 
Teilnehmende: Pfarrer Alois Juen (ab 20:10), Vikar Dominik Nithin Jose (ab 20:30), PK 
Volodymyr Horbal, Torsten Katter (ab 19:50), Herbert Öfner, Gabi Pollmann, Elfriede Panny, 
Elisabeth Rauchdobler, Christa Schmadl, Andrea Sparber, Gerald Gunsch, Alexander Jank, 
Manuel Höltl, Mira Krenn 
Entschuldigt: Ernst Eller, Matthias Rathgeber 
Protokoll: Mira Krenn 
 

1. Begrüßung (Herbert) 
2. Gebet (Andrea) 

 
Organisatorisches: 

3. Ergänzungen zur Agenda – Punkte für Allfälliges (Herbert) 
- Terminanfrage (Andrea) 
- Bittgang (Christa) 
- Pfarrblatt Anmerkung (Christa) 
- Schützen (Alexander) 
- Gemeinschaftsräume (Volodymyr) 

 
4. Lange Nacht der Kirchen – Aktualisierung des Themas (Volodymyr) 19:44-19:49 

Karl Wurzer und Philipp Lehar haben Bedenken, dass wenn die Renovierung der 
Laurentiuskirche als Thema für die Lange Nacht der Kirchen verwendet wird, es nicht 
mehr genug neues Erzählenswertes gibt, um die Woche im Herbst 2024 auszufüllen.  
Daher wäre die Idee als neues Thema für die Lange Nacht der Kirchen auf die 
geschichtliche Entwicklung unserer Pfarre ausgehend von der Renovierung der 
Laurentiuskirche genauer einzugehen. 
Angemerkt wurde, dass es wichtig wäre auflockernde Elemente in die Gestaltung des 
Gottesdienstes einzubeziehen damit das Ganze nicht zu trocken wird. 
 

5. Unterstützung bei Agapen:  
Lange Nacht der Kirchen – 07.06.2024, Agape ab 20:30 
Die Agape wird vom PGR geplant, Andrea, Mira, Gerald und Christa haben sich dazu 
bereiterklärt bei der Agape anwesend zu sein. Gerald kann mit der Brotgemeinschaft 
abklären ob von ihnen Brot gemacht werden kann. 
Erstkommunion – 14.04.2024, Gerald, Christa 
Erstkommunion – 21.04.2024, Gerald, Gabi 
Bei der Erstkommunion am 14.04. werden Gerald und Christa dabei sein, bei der 
Erstkommunion am 21.04. Gerald und Gabi. 
 

6. Termine:  
a) Thema aus der Klausur: Arbeitskreis Liturgie 

Termin für 1. Sitzung: 29.01., 18:30 Uhr (Christa, Ernst, Volodymyr, Andrea, 
Elfriede, Gabi, Herbert) 

b) Thema aus der Klausur: Kommunikation 
Termin für 1. Sitzung: 29.01., 20:00 (Mira, Gerald, Volodymyr, Herbert) 



Mira wird aus zeitlichen Gründen nicht im Arbeitskreis Kommunikation 
teilnehmen. 

c) Klausur 2024 – Terminvorschlag, Ort, Moderation (Volodymyr)  
Der PGR würde heuer gerne eine andere Moderation haben, wurde auch von 
Christian Nuener vorgeschlagen, um die Klausur abwechslungsreicher zu gestalten 
und einen neuen Blickwinkel zu bekommen. Vorgeschlagen wurden eine 
Mitarbeiterin von Christian die er uns empfohlen hat sowie Alexandra Bauer. 
Die Themen für die Klausur werden in einer der nächsten Sitzungen besprochen 
werden. 
Zeitlich hat sich der PGR für die PGR-Klausur auf das Datum 8.-9.11.24 geeinigt. Der 
Termin wird von Volodymyr abgeklärt werden. Für Pfarrer Alois würde ein Termin im 
November passen. Genauere Informationen wird es bei der nächsten Sitzung geben. 
Bezüglich des Ortes wurden Maria Waldrast, St. Michael und Baumkirchen 
vorgeschlagen. Die Mehrheit des PGRs würde gerne wieder eine Klausur mit 
Übernachtung haben. 

 
7. Artikel für Pfarrblatt (bis 13.01.24) – wer hat Interesse?  

Herbert wird in jedem zweiten Pfarrblatt einen Artikel schreiben. Er bittet die 
Mitglieder des PGRs darum auch ab und an einen Artikel zu schreiben damit die 
Leser:innen des Pfarrblattes einen abwechslungsreichen Einblick in den PGR 
bekommen können.  

 
Berichte: 

8. Jugend/Ministranten (Jugendteam, Torsten)  
Ministranten: Heute hat die erste Ministrantenstunde im neuen Jahr stattgefunden. 
Über die Weihnachtszeit hat es nicht eine Messe ohne Ministranten gegeben. Die 
Schulbesuche am Wattenberg werden am 1.2. stattfinden, ein zweiter Termin wird 
noch bekanntgegeben. Auch in Wattens werden die Schulbesuche starten, das 
Programm wurde geplant. Wichtig wäre nach den Schulbesuchen noch des Öfteren 
bei den Kindern nachzufragen. 
Jugend: Im Dezember war die Pfarrjugend am Christkindlmarkt in Wattens vertreten, 
nächstes Jahr wird der Stand der Pfarrjugend evtl. etwas anders stattfinden. Bei den 
Weihnachtsmessen wurde Glühwein und Punsch ausgeschenkt sowie ein 
Weihnachtsgruß verschenkt. Silvester hat die Pfarrjugend auf der Padauner Hütte 
verbracht. 
 

9. Fronleichnam, Organisation Essen (Volodymyr, Manuel)  
Ein Konzept für die Organisation wurde vom Team (Volodymyr, Manuel, Alexander) 
grob erstellt. Das Essen wird wieder am Pavillon stattfinden. Welches Essen und 
welche Getränke es genau geben wird wird noch geplant. An die Gemeinde wird 
noch ein Ansuchen gestellt werden für Stände usw. Ebenso wird ein 
Subventionsansuchen an die Gemeinde gestellt werden für die Unterstützung bei der 
Verpflegung der aktiven Mithelfenden bei der Prozession. Einige Einzelheiten müssen 
im Team noch abgeklärt werden, diese werden in den nächsten Sitzungen an den 
PGR weitergegeben.  
Dieses Modell wird heuer erstmalig ausprobiert, danach wird noch einmal evaluiert 
werden was sich bewährt hat und daraufhin wird entschieden, wie man 2025 
weitermacht. 



 
10. Neue Aufgabenverteilung für Haus-Trauerseelsorge und Kirche an anderen Orten 

(Volodymyr)  
Torsten wird aus persönlichen Gründen nicht mehr bei der Haus- und Trauerseelsorge 
mitarbeiten. Stattdessen wird er im Team Kirche an anderen Orten mitarbeiten. 
Die Haus- und Trauerseelsorge ist trotzdem noch ein Thema. Margret Hausslauer, 
Manfred Außermeier, Nicole Pfeifer und Janja Jurina für Wattens, sowie Anni Bachmann 
für den Wattenberg hätten Interesse im Team mitzuwirken. Um das Projekt wirklich zu 
starten braucht man allerdings mehr Mithelfende, Volodymyr versucht das Team 
weiterhin zu vergrößern. Mit den bisherigen Mitgliedern hat es schon ein Treffen 
gegeben. Das nächste Treffen wird im Jänner 2024 einberufen. 
Volodymyr bittet den PGR, wenn wir von jemanden wissen der Interesse hätte 
Hausbesuche zu machen, können wir denjenigen gerne an Volodymyr weiterleiten, 
ebenso wenn wir eine alleinstehende Person kennen die gerne besucht werden würde. 
Beim nächsten Treffen mit dem Team wird besprochen werden, wie man dieses Thema 
bewerben kann. Volodymyr ist es vor allem wichtig ein sicheres Team aufzubauen und 
dieses zu begleiten. Pfarrer Alois hat den Vorschlag eingebracht das Thema bei den 
Gottesdiensten zu bewerben. 
 
11. Bericht aus dem PKR: Budget 2024, Pfarrblatttaschen (Alexander)  

Budget 2024: Für das Jahr 2024 wurde erstmalig ein Budget beschlossen, da ab heuer 
von der Diözese vorgegeben wird, dass jede Pfarre ein Budget erstellen muss. Dieses 
Budget wurde bei der PKR-Sitzung im November einstimmig beschlossen. Heuer ist 
dieses Budget sehr groß da es einige Bau- und Sanierungsarbeiten geben wird. 
Interessant an dem Budget ist unter anderem, dass die Ministranten -und 
Jugendarbeit nun auch dargelegt werden kann. Auch der PGR hat nun ein 
festgelegtes Budget. Ebenso gibt es ein Budget für Konferenzen und Tagungen. Auch 
der Pater-Gapp-Arbeitskreis hat ein eigenes Budget. Insgesamt wird ein erheblicher 
Teil in Projekte einfließen, beispielsweise wird heuer gemeinsam mit der Trägerschaft 
der Gemeinde die Bücherei renoviert werden, das Glockenjoch getauscht, der 
Blumenraum sowie das Messnerkammer renoviert werden, es wird eine LED-
Umstellung geben, außerdem wurde ein Orgel-Positiv angeschafft. 
Ein großes Thema heuer wird die Restaurierung der Orgel sein, dazu ist schon viel 
Planungsarbeit geschehen, es gibt eine eigene Orgelarbeitsgruppe im PKR die sich mit 
der Finanzierung beschäftigt. Für die Zeit der Sanierung und um die Orgel jetzt zu 
schonen wurde das Orgel-Positiv beschafft.  
Das PGR Sparbuch, auf dem es in den letzten Jahren kaum Bewegung gab, wurde nun 
umbenennt in Gruppen, darauf befinden sich die übriggebliebenen Einnahmen 
aufgelöster Gruppen. Dieses Geld kann als Startkapital genutzt werden für Gruppen 
die neu gegründet oder anders inszeniert werden. Der PGR hat natürlich ganz normal 
Zugriff auf sein Geld.  
Pfarrblatttaschen: Fahrplan: Alexander wird im Jänner einen Termin mit dem 
Bürgermeister haben, um das Aufstellen der Pfarrblatttaschen zu genehmigen. Im 
Februar werden die Taschen bestellt werden. Im März wird ein Dankenachmittag für 
die bisherigen Pfarrblattausträger:innen stattfinden – wichtig ist, dass dieser 
Nachmittag stattfindet bevor die Information im Pfarrblatt steht um die 
Austräger:innen nicht vor vollendete Tatsachen zu stellen. In der Pfingstausgabe des 
Pfarrblattes wird es dann einen Artikel zum Thema geben, diese Pfingstausgabe ist 



also die letzte Ausgabe des Pfarrblattes die klassisch ausgetragen wird. Erika 
Prossinger hat sich dazu bereiterklärt die Taschen zu befüllen. Das dritte Pfarrblatt im 
Jahr 2024 wird also das Erste sein, das aus den Taschen entnommen werden kann, 
danach wird es eine Evaluierung geben. 
 

12. Sternsingeraktion 2024 (Gabi)  
Die Sternsingeraktion ist heuer sehr gut verlaufen, es haben sich in Wattens um 50% 
mehr Kinder als letztes Jahr angemeldet. Darunter waren auch sehr junge Kinder für 
die die Sternsingerkleidung viel zu groß war. Um dieses Problem zu lösen werden im 
Sommer kleinere Gewänder bestellt werden. Da die Gebiete teilweise kleiner sind ist 
es auch für die Kinder leichter die Gebiete abzuarbeiten. Zusätzlich zu Gabi und Erik 
haben etwa neun Personen mitgeholfen. Das große Interesse der Kinder zeigt, dass 
es sehr wichtig ist die Sternsingeraktion beizubehalten, nicht nur für den karitativen 
Zweck, sondern auch weil es eine sehr schöne Erfahrung für die Kinder ist. 
Vielen Dank an Gabi und Erik Pollmann mit ihrem gesamten Sternsingerteam! 

 
Allfälliges 

- Terminanfrage (Andrea): Anfrage für eine Terminverschiebung der PGR Sitzung 
von Dienstag auf Montag. 

- Bittgang (Christa): Im letzten Jahr schon ist die Anfrage vom Wattenberg 
gekommen ob der Bittgang von Wattens in die Säge auf einen Sonntag 
verschoben werden könnte da am Sonntag mehr Leute Zeit hätten. Grundsätzlich 
wäre dies möglich, aber wahrscheinlich müsste die Uhrzeit zum Losgehen 
verschoben werden. Heuer wird dies aber noch nicht möglich sein, da am 
Sonntag vor dem regulären Bittgangtermin Floriani ist und am Sonntag danach 
Muttertag. Der PGR wäre aber offen für ein Umdenken. Der Vorschlag wäre für 
2025 abzuklären ob der Termin besser fallen würde und die Wattenberger zu 
fragen ob ein anderer Zeitpunkt/Tag von ihnen aus besser ginge. 

- Pfarrblatt Anmerkung (Christa):  
• Eine Person macht die Austeilung am Wattenberg nicht mehr, evtl. müsste 

ein Ersatz gesucht werden 
• In einem Bericht im Pfarrblatt über die Sternsingeraktion am Wattenberg 

wurde eine Information falsch geschrieben. Dies wird von Volodymyr und 
Christa richtiggestellt werden.  

- Schützen (Alexander):  
• Am Schützenjahrtag 2024 wird Ferner Martin die Messe halten und sich 

bezüglich dessen mit der Pfarre kurzschließen. 
• 2025 wird im Juni das Bezirksschützenfest in Wattens stattfinden, die 

Schützenkompanie bittet die Pfarre um Unterstützung (Messgestaltung, 
Fürbitten, usw.) am Sonntag bei der Messe. 

- Gemeinschaftsräume (Volodymyr): Die Gemeinde hätte Interesse an einem 
Vereinszentrum um einen Treffpunkt für Vereine zu gestalten. Vom PGR müsste 
abgeklärt werden ob wir Interesse haben bei diesem Vereinszentrum 
mitzuwirken. Das Thema wird in die Tagesordnung der nächsten Sitzung 
aufgenommen. 

Abschluss mit Abschlussgebet und gemütliches Beisammen sein 
 
Infos/Termine/Einladungen 



• Termin für die nächste PGR-Sitzung: 19.02.2024, 20:00 
Termin für die Vorstandssitzung: 06.02.2024 

• Einladung zum Ökumenischen Gottesdienst in Fritzens: 20.01.2024 
 
Ende: 22:10 
F.d.R.d.A: Mira Krenn 


